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我们这十年

是高品质生活的代名词。相信卓越城区的打造，也离不开一流

的社会治理。

于勇：近年来，静安在发展上走在前列，群众对美好生活

也不断提出新的更高需求。我们始终坚持以人民为中心的发展

思想，不断满足人民群众多方面、多层次、多样化的需求，努

力实现“幼有善育、学有优教、劳有厚得、病有良医、老有颐养、

住有宜居、弱有众扶”。

精细化管理是静安的一张特色名片。我们在全市率先开展

“美丽家园”“美丽街区”建设，从区内 246 条道路、785 个

小区的具体实际出发，逐一细化制定具体指标和操作规范，形

成“一路一策”和“一小区一方案”，着力打造宜居、宜业、

宜游的城区环境。比如，在南京西路地区已达到“席地可坐”

水平的基础上，我们提出用“家的客厅”的标准实施精细化管理，

并率先将机场、宾馆、商务楼宇等的“室内标准”运用到南京

西路的“室外环境”。

《新民周刊》：“十四五”时期是静安基本建成卓越的现

代化国际城区的决定性五年。接下来，静安将开展哪些工作，

真正把“人民城市人民建，人民城市为人民”重要理念落到实处？

于勇：站在新起点，踏上新征程，我们将努力谱写静安发

展新篇章，努力成为上海具有世界影响力的社会主义现代化国

际大都市的标志性地区。

首先，围绕高质量发展，静安将紧扣上海建设“五个中心”、

实施“三大任务、一大平台”、强化“四大功能”、打响“四

大品牌”、发展“五型经济”等重大战略任务，在服务和融入

新发展格局中发挥独特作用、展现更大作为。

其次，围绕高品质生活，静安会每年研究确定并深入实施

一批民心工程，不断推动加装电梯、零星旧改、成套改造、乐

龄养老、便民就餐等工作走深走实，满怀真情为群众办实事、

做好事、解难事。根据区域人口动态发展趋势，持续扩大多领域、

个性化、高品质的公共服务供给，健全完善多层次社会保障体系。

最后，围绕高效能治理，按照市委、市政府对静安提出的“成

为城市精细化管理示范区”要求，坚持硬件改善与软件提升“两

手抓”，努力使静安的城区空间更加精致、城区环境更加优美、

城区功能更加完备。全面推进治理数字化，持续深化“两张网”

建设，打造更多“实战管用、基层爱用、群众受用”的应用场景，

不断增强全覆盖、全过程、全天候的城区治理能力。同时，进

一步加强安全预防体系、城区应急体系、治安防控体系等的建设，

以系统性防控守牢城区安全、社会安定的底线。

卖全球”等方面持续用力。

一是总部辐射。总书记要求上海强化全球资源配置功能，

其中总部经济发挥着越来越重要的作用。作为上海总部经济的

先发地、集聚地，我们持续推动总部经济增能，不仅集聚更多

的跨国公司地区总部和本土企业走出去的海外总部，同时推动

总部机构将运作范围从中国区向亚太区乃至全球拓展。

二是服务赋能。对静安而言，对外赋能的作用发挥得越强，

区域自身发展的能量、能力和能级也会变得越强。我们持续放

大静安高端专业服务的优势，深度实施全球服务商计划，辐射

和赋能更大区域发展。

三是消费引领。“国际消费”是现代化国际大都市的核心

功能之一，也是静安发展的一张“王牌”。在聚焦南京西路世

界级地标商圈建设，巩固其上海“第一商圈”地位的同时，我

们也着力构筑“全域消费”新态势，注重打造潮流时尚生态链，

使静安成为令人向往的消费中心。

《新民周刊》：这是否也是静安经济始终表现出强劲韧性

的原因？

于勇：不仅如此，近年来，面对复杂严峻的外部环境，特

别是新冠肺炎疫情的冲击，我们扭住招商引资倍增、总部经济

增能、重点产业增效、土地亩产增长、重大工程增速和服务效

能增优等六个重点，全力实施“六增计划”，推动区域经济持

续平稳健康发展，区级一般公共预算收入“十三五”以来连续

保持中心城区第一，区域经济呈现出强劲的发展韧性。

围绕“重点产业增效”，一方面，要巩固发展商贸服务业、

金融服务业、专业服务业等三大优势产业、支柱产业，努力培

育具有影响力和显示度的高端产业集群。另一方面，培育发展

数据智能产业、文化创意产业、生命健康产业等三个新兴产业、

潜能产业，特别是主动对接和服务上海国际数字之都建设，重

点打造“百万方、千亿级”的市北国际科创社区。目前，重点

产业对区域经济的贡献比重超过 80%。

围绕“土地亩产增长”，我们希望形成特色鲜明、多点开

花的空间格局，特别是把城市有机更新作为发展重点，“点面

结合”加以推进，在腾笼换鸟、提高密度、提升效益上下功夫。“点

上”，推进张园保护性开发以及中信泰富、锦沧文华等楼宇升级，

让“黄金地块”体现“黄金价值”；“面上”，正在研究走马塘、

北郊站等区域的转型规划，向存量要空间，努力在新一轮发展

中继续走在前列。

《新民周刊》：您刚才也提到，“静安区”在很多人心中

对话中共静安区委书记于勇：
让静安成为令人向往的消费中心


